

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España 15
Extranjero (Unión Postal) 25
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 »

HORAS DE DESPACHO
Recepción De las once de la mañana á las ocho de la noche
y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las
once de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

Un Pueblo ideal

Cuento

El baron Vilcabal había vivido siempre muy alegremente, disfrutando de todos los placeres, principalmente los de la caza, sin temer á Dios y al diablo y en guerra constante con el señor Cura del pueblo, á quien gustaba de armar contienda con cualquier motivo ó pretexto. La vida le parecía muy bella y usaba de ella con largueza.

Pero la pícara gota le hizo una primera visita, y luego otras sucesivas, cada vez más frecuentes y prolongadas. Actualmente le tenía recluido y amarrado á un sillón con ruedas, en el que se hacía conducir á todas las habitaciones de un espacioso chalet.

Uno á uno, había visto desaparecer á todos los individuos de su familia, quedando por fin sólo con su vieja sirvienta, Ivona, una buena mujer que apedregaba con las genialidades y procuraba distraer el mal humor del grunon de su amo.

La única diversión del solitario dueño del chalet era su actual pasión por la arquitectura, empleando buena parte de su tiempo en el trazado del plano de un pueblo ideal que había soñado fundar.

Cierta día, de peor humor que de costumbre, reprendía á Ivona por no haber acudido á su primer llamamiento.

—Señor—replicó la sirvienta—no dispongo de cuatro piernas, sino de dos, y un poco torcidas. Conozco algunas enfermeras con título; pero ninguna me inspira suficiente confianza para proponer al señor que la tome á su servicio. No que da más recurso que acudir á las Hermanas.

—¡Tal, tal, tal!

—Entonces vea el señor de salir del apuro. Yo no me siento con fuerzas.

—Esta sí que es buena! A ver, tráeme una de esas Hermanas; pero si el tiempo al diablo no querrá estar mucho tiempo en mi compañía.

Al día siguiente se instalaba en el chalet una Hermana del buen Pastor.

—Señorita—empezó el baron por decirle con su sonrisa galante—os confieso que no soy creyente.

—Tanto mejor—respondió sonriendo la interpelada—habrá más mérito en volver á Dios.

—¿A Dios? ¿A mi enemigo?

—Dios no es enemigo de nadie; su bondad es infinita.

—Entonces, ¿porque me tiene así amarrado?

—¿No habéis cometido algún pecado que purgar en este mundo?

El baron encogióse de hombros y volvió los ojos á su plano favorito.

Durante los primeros días el baron, no pareció prestar á la Hermana mayor atención que á cualquiera de sus demás sirvientes. Dábale muchas órdenes con alguna actitud y con aire de dudar de su cumplimiento. Pero Sor Alicia, que así se llamaba la hermana, atendía á todo é inclinaba la cabeza con dulzura cuando el baron, al verse servido, decía asperamente:

—Ahora ya podeis mascarar vuestros rezos.

Cuando Sor Alicia le preguntó por vez primera con cierta timidez la clase de obra que estaba trazando tan asiduamente, nada respondió de pronto. Pero el placer y hasta la necesidad de hallar un confidente, quizás un admirador, le sedujo y se dignó explicar á la buena religiosa los menores detalles de su pueblo ideal.

Aquí, dijo, señalando los trazos, colorear la Alcaidía; esto será un centro de diversiones; aquello un dormitorio gratuito; y la gran vía que atraviesa el pueblo un paseo de manzanos, cuyo fruto recogerá y gustará libre y gratuitamente el vecindario.

—Pero, señor, interrumpió ingenuamente Sor Alicia; no veo la iglesia, ¿dónde estará la iglesia?

—¿La iglesia? contestó el baron con una risa corta y seca ¿Para qué? En mi pueblo no se gastarán piedras ni ladrillos en obras inútiles.

—Entonces, si algún día he de habitar en vuestro pueblo ideal, iré al Cementerio. La morada de los muertos es también la Casa de Dios.

A los pocos días el baron modificó su plano, anunciando agrandamiento á su enfermo que en el pueblo proyectado no había Cementerio, sino horno crematorio.

—Que le hemos de hacer replicó dulcemente Sor Alicia, los difuntos que vean continuamente sobre nosotros en la paz de la tumba habrían recibido mis preces para elevarlas al Trono de Dios. Pero oraré en los campos, en los hermosos campos de trigo que rodearán nuestro pueblo como un cinturón de oro, bajo los espacios celestiales.

El baron tarareó un aire de caza, abrió la punta del lápiz, que dejó sobre la mesa y se hizo traer el Tratado de Metafísica de Voltaire, en cuya lectura se enfrascó.

A la mañana siguiente, apenas instalado en su biblioteca, preparó sus colores y extendió al rededor del trazado de su pueblo ideal una faja roja.

—¿Cómo exclamó Sor Alicia, ¿vais á convertir vuestro pueblo en una fortaleza?

—No respondió el viejo zorro, esto es una pista para ciclistas. Los campos de trigo son inútiles; Haré venir el grano de América, que es mejor que el nuestro.

Sor Alicia sonrió con cierta malicia.

—Todo esto está muy bien. Como soy mala andarina, no habría podido llegar hasta la campiña para rezar mis oraciones, mientras que en la pista mi camino será más corto y llano. Los manzanos de vuestro paseo, los pájaros que cantarán alegremente en su follaje, las buenas gentes que se cruzarán en mi camino, el calor de los hogares, templo de santas familias, las madres que veré meciendo al fruto querido de sus entrañas, todo me hablará de la Bondad, de la Providencia y de la Omnipotencia Divinas. Mi plegaria resultará más ferviente y pura.

El baron nada respondió y continuó su tarea hasta la hora de almorzar.

Tras su ligera colación tenía la costumbre de dar un corto paseo por el parque y Ivona le colocó en su sillón carruaje y Sor Alicia le defendía del calor con un ancho parasol.

El paseo fué muy corto, pues al poco rato quiso se le condujera de nuevo á la biblioteca y mientras Sor Alicia dejaba su sombrero, instaló otra vez en su trabajo como un obrero celoso de su obra.

A veces dirigía rápidamente su mirada á la Religiosa, siempre apacible y sonriente, y queriendo disimular el enternecimiento que le inspiraba, volvía enseñando los ojos al famoso plano.

Llegó la noche, sin que pronunciara una sola palabra.

Al día siguiente, domingo, Sor Alicia mostrése sorprendida y alarmada al reparar en el baron con el cuerpo inmóvil sobre el plano, con los ojos fijos con expresión, todavía angustiosa sobre un punto del pueblo imaginario y una mano crispada sobre el lápiz. Había sufrido un último ataque de gota que le alcanzó y paralizó el corazón.

Sor Alicia, tremula, se inclinó sobre el plano.

En el espacio que ocupaba la plaza mayor, halló trazado un cuadrilátero, donde el infeliz baron había empezado á escribir esta palabra:

«Iglesia...»

Las lágrimas de Sor Alicia, al leerla, dieron á su rostro una expresión de dulzura inefable.—*Jorge Montignac.*

Newcastle que fué encontrado en la playa de los Freus de dicha isla.

En la mañana de ayer, un individuo que estaba trabajando en unas obras del Ensanche, al colocar un sillar se le escapó de las manos produciéndole una herida de considerable en la pierna derecha.

Fuó auxiliado por sus compañeros y más tarde trasladado á la casa de socorro donde fué curado.

Esta noche á las ocho en el Circulo de Obreros Católicos se celebrará una velada en honor del Patriarca San José, bajo el siguiente programa:

Conferencia por el R. d. señor don Andrés Servera; Pieza de piano; Lectura de poesías; Romanza por don Francisco de P. Arias; Monólogo «La Huelga de los Herreros» por el señor Pol; Romanza por don Miguel Vich y varias películas.

En un periódico de Madrid llegado ayer leemos las siguientes líneas:

«Van muy adelantados las instrucciones complementarias del real decreto sobre aumento de sueldo á los maestros y es muy probable que se reconozca que estos seguirán percibiendo todos los emolumentos actuales más la diferencia de sueldo que asigna el decreto y la correspondiente de material, robusteciéndose la insinuación de que en el próximo presupuesto se mejorará á los maestros de 500 y 625 pesetas de sueldo.»

HoY debutará en el Teatro de la Asistencia Palmesana una compañía cómica lírica dirigida por los señores Bonnin y Simó.

Por la tarde se representará Juan José y por la noche Marina y La Marcha de Cádiz.

En el segundo intermedio la tiple cómica señorita Querol bailará La farruca de Alma de Dios.

PALMA

Ayer por la mañana fué curado en la casa de Socorro un niño de ocho años de edad que se había producido una herida en la frente, de bastante importancia.

Por Agentes de la Compañía Arrendataria, se ha apresado en el camino de Ronda un carro con caballería que conducía un bulto tabaco de contrabando, y un bulto más en las inmediaciones de esta Capital.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria publicada por la Sociedad Catalana de seguros contra incendios á prima fija, leída en la junta general de accionistas celebrada el 7 de febrero próximo pasado.

Según el detalle de operaciones que acompaña á dicho documento el excedente que resulta del balance y de la cuenta de pérdidas y ganancias correspondiente al año social de 1910, asciende á 412.108'31 pesetas, proponiéndose á la Junta, entre otros particulares, repartir á los accionistas por dividendo activo pesetas 168.480 pesetas y al fondo para eventualidades, la cantidad de 125 mil pesetas.

La guardia civil del puesto de Montuiri, denunció al Alcalde de la misma á varios individuos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El Alcalde de Campanet cita al mozo Nadal Benassar Martorell, declarado prófugo por aquel Ayuntamiento por no haber comparecido al acto de clasificación y declaración de soldados.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, se halla expuesto al público á efectos de reclamación el expediente instruido con motivo de la solicitud presentada por don Rafael Morey para instalar un motor eléctrico en su casa calle de la Concepción número 38.

Ha sido denunciado al Juzgado un muchacho presunto autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

En Alaró la guardia civil denunció al Alcalde de la misma á un sujeto por infracción del Reglamento de carreteras.

En la mañana de ayer, ocurrió una reyerta entre varios individuos en la calle de Fiol resultando ambos con contusiones.

Ambos fueron denunciados por la guardia municipal al Juzgado competente.

La guardia civil del puesto de Sóller, da cuenta al señor Gobernador que de las gestiones practicadas detuvieron al individuo José Tomás, como autor de un hurto de conejos, quien resulta además ser autor de diversos hurtos de aves de corral que se venían efectuando en dicha villa, los cuales por cartas que se le han ocupado las remitía á Mahón donde su esposa se cuidaba de vender.

Dicho individuo con el atestado instruido al efecto, ha sido puesto á disposición del Juzgado.

En la Comandancia de Marina de Mahón se halla depositado un salva vidas, de forma circular de color de plomo con la inscripción S. S. City

De Sociedad

En el vapor Isla de Menorca llegaron ayer de Mahón, don José Bonnin, don Bartolomé Carrió, don José Alonso, don Francisco Hernández, don José Domenech, don Gabriel Ribas, don Francisco Lopez, don Alvaro Pons y don Antonio Font.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Jaime II don Enrique Pujó, don Guillermo Borrás, don Alfonso Galán, don Jaime Tomás, don Fernando Bastillo, don José Sagristá, don Rafael Ros y don Fernando de Lara.

En el mismo vapor, llegaron ayer de Barcelona, el vice-presidente de la Cámara de Comercio don Jaime Morey y los comerciantes don Fernando Alzamora y don Antonio Ramis y Cerdá.

También llegó en dicho buque don Fernando Truyols.

De Argel, llegaron ayer en el vapor Bellver, don Antonio Perelló, don Juan Riera, don Jaime Pons y don Jaime Crespi.

Ayer el poeta Salvador Rueda estuvo en la Diputación Provincial para saludar al Presidente señor Barceló.

Santiago Rusiñol ha enviado una hermosa tela para la tómbola organizada en Barcelona en obsequio á la familia del crítico de arte señor Casellas, fallecido ha poco en Barcelona.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Bellver, don Francisco Fernández, don Antonio Pastor, don Baldomero Vigo, don Francisco Nadal, don Santiago Sala y señora, don Esteban Anglada, don Miguel Gaspar y don Nicolás Brondo.

También se embarcó en dicho buque el comerciante don Juan Muntaner.

Desde hace varios días se hallan ligeramente indispuestos guardando cama, el primer oficial del vapor Jaime II don Antonio Guasp y el piloto del vapor Mallorca don Pedro Oliver.

Audiencia

Señalamiento

Para mañana á las diez y media está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Pedro Antonio Tomas Oliver y Damian Panisa Tomas acusados del delito de lesiones graves á Pablo Frontera.

Sostendrá la acusación el Fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

La defensa de los procesados correrá á cargo de los abogados don Emilio Morales y don Jaime Suau respectivamente.

Clasificación y declaración de soldados.

Durante estos días ha venido verificándose en la Sala Capitular del Ayuntamiento, bajo la presidencia de un señor Concejil y á presencia del Comandante don Miguel Vila y el médico municipal designado al efecto, el acto de clasificación de los mozos comprendidos en el reemplazo actual sorteados últimamente.

Dicha operación toca ya á su termino y con tal motivo el lunes serán llamados y deben presentarse los mozos, los padres ó representantes de los mismos que no lo han verificado en las sesiones anteriores.

En caso de no presentarse serán declarados prófugos.

Del Ejército

Destinos de Infantería.—Los primeros tenientes don Justo Fernández de cabo del regimiento de Menorca 70 al de Guipúzcoa 53; don Federico del Alcázar Arenas del regimiento de Menorca 70 al de Borbón 17; don Julio Mestre Martí del regimiento de Ceñiñola 42 al de Menorca 70 y don Ladislao Ayuso Casamayor, del regimiento de Menorca 70 al de Ceñiñola 42.

Subsistencias.—Por Real orden de 14 del mes actual se ha dispuesto que por la fábrica militar de subsistencias de Zaragoza, se efectúen las remesas de 200 quintales métricos de harina á cada uno de los Parques de suministro de esta Capital y Mahón.

Reglamentos tácticos.—Terminado el reglamento táctico para el tren de los cuerpos de infantería ha sido aprobado y dispuesto que en cuanto se publique se aplique en todos los cuerpos de dicha arma que cuenten con material y ganado y en los demás á medida que vayan disponiendo de tales elementos.

rrenos para calles en Son Suñaret.

Ayer á la una de la tarde se reunieron dichos señores en el despacho del señor Alcalde con asistencia de este y de varios individuos de la Comisión de Ensanche, para trazar las líneas generales del viaje.

En dicha reunión el Alcalde encargó á la Comisión que gestionara la resolución favorable de los siguientes asuntos:

Solicitar del Estado la cesión al Ayuntamiento del edificio de la Cuarentena.

Pedir la permanencia provisional del paseo de Sagrera hasta que esté aprobado el proyecto definitivo del referido paseo.

Solicitar una subvención para la Escuela graduada que se está construyendo.

Terminada la reunión dichos señores comisionados pasaron á visitar al señor Gobernador conferenciando con dicha autoridad.

Por la tarde, la mencionada Comisión acompañada del Arquitecto señor Bennazar y del oficial de Ensanche, giró una visita á la barriada de Son Suñaret.

Disposiciones sanitarias

La fiebre amarilla

La Gaceta publica el decreto siguiente: «De acuerdo con mi Consejo de ministros, á propuesta del de la Gobernación, y de conformidad con el dictamen del Real Consejo de Sanidad.

Vengo en decretar lo siguiente: 1.º Los pasajeros que arriben á nuestros puertos en buques con patente sucia por fiebre amarilla, comprendidos en el grupo F del artículo 151 del reglamento provisional de Sanidad exterior de 14 de enero de 1909, solamente serán sometidos á observación de cinco días en lazareto, cuando á la llegada del barco no hubiesen transcurrido siete días completos desde la fecha de curación, desembarque ó fallecimiento del último caso ocurrido á bordo, quedando modificado en el expresado sentido lo que dispone el párrafo 3.º del artículo 161. del precitado reglamento, y

2.º Todos los buques que lleguen á nuestros puertos con patente sucia por la citada enfermedad, aun cuando lleven más de diez y ocho días de navegación desde el puerto infestado, y se hallen, por tanto, comprendidos en el grupo C del artículo 151 del reglamento referido, serán sometidos á las operaciones necesarias para la destrucción de mosquitos, siempre que, por la naturaleza del cargamento, especialmente frutas y azúcar, con diciones higiénicas del buque ó antedentes sanitarios del punto de origen, lo considere preciso la autoridad sanitaria.»

La glosopeda

También publica la Gaceta la real orden circular siguiente: «Recibidas en este ministerio noticias oficiales de la existencia de una epizootia de glosopeda en diferentes provincias y cantones de Holanda y Suiza teniendo en consideración los grandes perjuicios que pudiera causar á la salud pública y á la industria pecuaria la importación en nuestro territorio de la referida epizootia.

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que los ganados de las especies bovina, ovina caprina y porcina, procedentes de las dos referidas naciones, queden sometidos, á su importación en España por las vías terrestres ó marítimas, á los reconocimientos y períodos de descanso prevenidos en las reales órdenes de 31 de Diciembre de 1887 y 6 de septiembre de 1888 debiendo observarse, igualmente, con todo rigor lo prevenido por los artículos 205 y 206 del reglamento provisional de Sanidad exterior, de 14 de enero de 1909, y dándose cuenta inmediata á este ministerio de toda expedición de ganados de dichas procedencias, que por su estado pudiera dar lugar á que se adoptara con el mismo alguna de las medidas que autoriza el artículo 207 del precitado reglamento.»

Notas municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrar el Ayuntamiento el lunes en segunda convocatoria son los siguientes:

Asuntos que quedaron sobre la mesa: Oficio de la Diputación con el dictamen correspondiente sobre supresión del profesor de la escuela diurna de la Academia de Bellas Artes; Dictamen de la Comisión de Hacienda sobre descuento de los empleados

Catorce dictámenes de la Comisión de obras concediendo permisos para obras particulares.

Otro id. proponiendo la aprobación del acta de recepción definitiva de las obras de mejora realizadas en el camino vecinal de la Vileta.

Otro id. para que se adjudique definitivamente á favor de D. Miguel Salamanca Jordá la contrata para el acopio y su ministro de piedra machacada para la reparación y conservación de caminos vecinales de este Distrito municipal.

Otro id. para que se hagan los estudios necesarios para la colocación de una tubería de conducción de agua potable al depósito de la plaza de la Iglesia arrabal y continuar la de la calle de la Virgen de Lluç hasta la de San Miguel.

Otro id. proponiendo se devuelva la fianza al contratista del arbitrio sobre licencias para construcciones.

Otro id. relativo á ciertas obras de afirmado en algunas calles del arrabal.

Otro id. id. proponiendo la rectificación de línea en la calle de Curtidores.

Hacienda.—Devolución de la fianza al Interventor del arbitrio de vinos.

Pago de Imprevistos de cien ejemplares de la guía de Valldemosa y Miramar y de un donativo á la Casa Cooperativa de las Sociedades Obreras.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de obras, don Guillermo Descallar; del de Gobierno y Policía don Juan Bta. Font; del de Beneficencia y Fomento don Andrés Riera; del de Alumbrado, don Bernardo Obrador y del de Ensanche y Murallas don Antonio Planas.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas

A las seis de la mañana, de Mahón el vapor Isla de Menorca, con la correspondencia, 33 pasajeros y carga.

—A las siete de la mañana de Barcelona el vapor Jaime II, con la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

—A las siete y media de la mañana de Argel el vapor Bellver, con la correspondencia, 22 pasajeros y carga.

Salidas

A las tres y media de la tarde para Orán el vapor danés Teresa, con lastre.

—Anoche á las seis y media para Barcelona el vapor Bellver, con la correspondencia, pasaje y carga.

También quedarán despachados: Para Marsella el vapor Mallorca, que saldrá esta mañana.

—Para Mahón el vapor Isla de Menorca, que saldrá esta noche.

—Para Barcelona el vapor Jaime II, que saldrá esta noche.

—Para Cabrera el vapor Ciudad de Palma, que saldrá mañana.

—Para Santa Cruz de Tenerife la polacra goleta Urbana, con efectos.

—Esta mañana llegará de Barcelona el vapor Balear.

Boletín meteorológico

Día 18 á las 9 de la mañana.

Barómetro 750 mm.
Termómetro. (á las 9 m.) 13 0 g.
Máxima al sol 20 0 »
id. á la sombra 16 0 »
Mínima á cubierto 10 0 »
id. á descubierta 8 0 »
Temperatura media de ayer 13 0 »
Temperatura media correspondiente al mes 13 0 »
Diferencia 0 0 »
Dirección del viento E.
Fuerza máxima del viento sobre un m. cuadrado en 24 h. 9 Kg.
Kilómetros recorridos en 24 h. 190 »
Lluvia en 24 horas 0 0 mm.
Evaporación en 24 horas 3 0 »
Humedad á las 9 (tanto p. g. de saturación) 85 0 »
Ascenso del barómetro en 24 h. 0 0 »
Descenso del id. en id. id. 1 0 »
Tensión del vapor 10 0 »

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en S. Miguel en honor de San José: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor, cantándose la partitura Gervasio y Protasio del Mtro. Perosi, con sermón por el R. D. Pedro Quejigas, Pbro.; por la tarde sermón cuaresmal, actos de coro, Rosario, ejercicio dedicado al Santo Patriarca, procesión y solemne reserva de S. D. M.

Empiezan en S. Nicolás también á San José, por varios difuntos: Exposición á las seis, á las nueve y media el ejercicio del día 19; á las diez Tercia y Misa mayor, predicando el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.; á las tres y media Visperas, Completas y sermón cuaresmal; á las cinco Maitines y Laudes, Rosario, solemne ejercicio del día 19 y reserva de S. D. M.

Otras funciones

La festividad del Patriarca San José será solemnizada con los cultos siguientes: En la Catedral Basílica, á las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor solemne con sermón por el orador cuaresmal.

En Santa Eulalia, á las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.; al anochecer el ejercicio del día 19 con exposición y meditación.

En Santa Cruz, á las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. José Auba, Pbro.; por la tarde después del sermón cuaresmal, ejercicio del día 19 con exposición y meditación.

En San Jaime, á las diez, Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el R. P. Bruno de Igualada, capuchino; por la noche el ejercicio mensual dedicado al Santo Patriarca.

En las Teresas, á las diez Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Antonio Lliteras, Vicario de Santa Cruz, por la tarde á las cinco el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En la Concepción, á las diez y cuarto Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Juan Alcover, Pbro.

En Santa Clara, á las ocho misa de Comunión general, á las diez Misa mayor con exposición y sermón por el R. D. Jaime Borrás, Catedrático del Seminario; por la tarde á las seis y media Rosario y ejercicio del día 19 con solemnidad.

En la Merced, á las diez y media Misa mayor solemne con exposición y sermón por el R. P. Nicolás Paracuellos, mercedario. Terminado el Oficio, por privilegio especial concedido á los PP. Mercedarios, se dará solememente la Bendición Papal á los fieles asistentes al acto; por la tarde á las seis, terminación de la novena con los mismos cultos de los días anteriores.

En San Juan, á las siete y media, misa de Comunión general y el ejercicio del día

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

EL REY EN SEVILLA

Madrid 18 á las 18
Llegada del Monarca.—A Tablada—El general Barriere

Comunican de Sevilla que llegó allí el Monarca de regreso de esta Corte.

En la estación esperabanle las autoridades y otras personalidades distinguidas.

Desde la estación dirigióse don Alfonso al Alcazar saliendo al poco rato nuevamente y dirigiéndose a pie, con su ayudante á visitar la Corte de Tablada.

Antes de salir del Alcazar recibió el Rey al general Barriere hasta, ahora comandante del yate regio «Giralda», que acaba de ser ascendido.

El Monarca le ofreció ir á almorzar á bordo del «Giralda» como despedida.

Jugando al polo.—La Reina de paseo

El Monarca jugó al polo en el campo de Tablada.

S. M. la Reina doña Victoria paseó en carruaje descubierto por el paseo de las Delicias.

Luego se detuvo en una joyería de la calle de los Alvarez Quintero donde adquirió algunos objetos para regalarlos al Doctor Grinda que celebra mañana su fiesta onomástica.

El público aclamó á la Soberana.

Tiempo frío

Dicen de Sevilla que ha descendido notablemente la temperatura sintiéndose mucho frío.

Durante todo el día el cielo ha permanecido encapotado.

CONGRESO

Madrid 18 á las 18
Las epidemias en el ganado

Se abre la sesión del Congreso á las 3'45 bajo la presidencia del conde de Romanones.

En el banco azul están los señores Canalejas y Alonso Castrillo.

Este, de uniforme, sube á la tribuna, leyendo un proyecto de ley.

El señor Zulueta pide se adopten medidas por el Gobierno para evitar las epidemias del ganado importado de Suiza y Holanda y de otras naciones que se pueden desarrollar en España de no adoptar las prácticas que la higiene aconseja.

SENADO

Madrid 18 á las 18
Orden del día.—Servicio obligatorio

A las 3'35 da principio la sesión del Senado.

Preside el señor Montero Rios.

Inmediatamente se entra en la orden del día continuando el debate del proyecto de servicio obligatorio.

POLÍTICA

Madrid 18 á las 2
Manifestación á Urzaiz

Se dice que los elementos republicanos y otros alejados de la política militante se proponen hacer una manifestación en honor de Urzaiz por su intervención en el Congreso en el debate sobre extinción de la Deuda.

Viage de un ministro

Dicen de Constantinopla que el ministro de la Guerra acompañado de su Estado mayor hará un largo viaje por toda la región de Albania tan pronto como terminen en la Cámara la discusión de los presupuestos de su ministerio.

Emperatriz enferma

Un despacho de San Petersburgo dice que la Emperatriz viuda, se halla enferma aunque no de cuidado.

Contra la ley electoral portuguesa

Aumenta la hostilidad en la región Norte de Portugal conira el gobierno á consecuencia de la nueva ley electoral que califican de arbitrario, privando del derecho de sufragio á determinados elementos obreros.

Según noticias, Marcho Santos cuenta con valiosos é importantes elementos obreros que cooperarán á la huelga á fin de producir graves desórdenes públicos que determinen la caída del actual gobierno republicano al que acusa de usurpador del poder y de complicidades que hagan inestable la república.

Excursión de M. Briand

Telegrafían de Marsella que ha salido de aquel puerto el yate á vela y á vapor, á bordo del cual verificará una excursión el ex-presidente del Consejo de Francia M. Briand.

Don Jaime de Borbón está en Inglaterra

En el Ministerio en Estado se ha recibido un telegrama en Londres diciendo que D. Jaime de Borbon se halla en dicha Capital desde hace cuatro ó cinco días.

Por lo mismo resultan alcos los rumores circulados en que se halla en Valencia.

Apto de urocesamiento

El Juzgado del distrito de Chamberi ha dictado auto de procesamiento contra los organizadores de la fiesta de aviación celebrada en el Hipodromo, en la que como es sabido debido á la avería de un aeroplano resultaron varios heridos.

El ex-Gobernador de Baleares D. Gabriel España y al aviador M. Manvais les ejen 2000 pesetas de fianza á cada uno.

Un folleto

Telegrafían de Roma que se ha puesto á la venta un folleto titulado «Un año de lucha religiosa en España».

En él se acusa al ministerio de Canalejas.

Está escrito en francés.

Contiene las notas que se han cruzado entre el Gobierno de España y el Vaticano.

Dicese que se traducirá al castellano para hacer una gran tirada y repartirlo en España.

Madrid 18 á las 18
Torneo de ajedrez.—Campeón banquetead

Telegrafían de San Sebastián que en el torneo de ajedrez verificado en dicha capital, ganó el campeonato el jugador cubano Sr. Copallanca, el cual ha sido felicadísimo por los aficionados quienes le obsequiaron con un banquete.

De Zaragoza—Algaradas—Propósitos del Gobernador

Comunican de Zaragoza que continúan en aquella ciudad las algaradas.

La Escuela de Artes y Oficios ha sido apedreado por un grupo numeroso de mezalbetes.

La policía, los disolvió pero rechazáronse luego intentando dirigirse al casino carlista.

Al pasar por la calle del Coso dieron gritos subversivos y entonces los guardias de Seguridad simularon una carga.

El gobernador ha manifestado su propósito de impedir toda algarada.

Amós Salvador enfermo

El ministro de Instrucción pública, D. Amós Salvador no asistió hoy al ministerio por hallarse resfriado.

Fallecimiento de un actor alemán

Comunican de Berlín que ha fallecido á los 84 años de edad, el celeberrimo actor alemán Federico Haase.

Nuevo senador

Un despacho de Roma dice que al Embajador de Italia en Madrid se le nombrará Senador.

Destinos

El Diario Oficial del Ministerio de la guerra publica una relación de destinos correspondientes á Administración Militar, Carabineros y Guardia civil.

Publica también otros decretos, pero desprovistos de interés.

Combinación de mandos de Marina

Se ha concedido el mando del yate Giralda al capitán de fragata don Saturnino Núñez Graino, que mandaba la Nautilus.

El mando de esta corbeta ha sido conferido á don Augusto Durán, de la misma graduación.

Ha sido además nombrados: Comandante del Numancia el capitán de fragata don Carlos Gonzalez Llanos y Secretario del Arsenal del Ferrol el capitán de fragata don Francisco Regalado.

El cincuentenario de la capitalidad de Roma

Dicen de Roma que se ha celebra-

SEGUNDO ANIVERSARIO del fallecimiento de

DOÑA APOLONIA CAMPOMAR Y JAUME

Falleció el 20 de Marzo de 1909

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. B. P. D.

Su afilido esposo Don Ignacio Soler, hijas Antonia y Josefa, hermanas y hermana (ausentes), hermano político (ausente), hermanas políticas (presentes y ausentes), sobrinos (presentes y ausentes) y demás familia, si recordan á sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les ruegan que se celebren en sufragio de su alma, mañana lunes, en el parroquial de San Nicolás, á las ocho y diez, por lo que quedarán altamente agradecidos—No se invita particularmente.

do el cincuentenario de la Unidad Italiana en Roma, Milán, Bolonia, Génova y Turin.

A las fiestas de esta última ciudad asistieron la Princesa Setima y el Duque de Génova.

Se celebró un banquete al que asistieron 1.600 Alcaldes de otros tantos pueblos.

En la Cámara se pronunciaron discursos patrióticos al darse lectura del mensaje del Reichstag.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 18 á las 18.
Comemoración de una fiesta

El próximo domingo los tradicionalistas de Igualada celebrarán la conmemoración de una fiesta instituida por don Carlos con el nombre de «Fiesta de los mártires».

Una conferencia

El doctor Antich dará una conferencia el domingo próximo en el Centro de la Juventud radical de San Feliu de Llobregat, sobre el tema «Acción social y política».

Fiesta de los Juegos Florales

El señor Matheu presidente del Consistorio de Juegos Florales ha propuesto al señor Serrallera, que la poética fiesta se celebre en el Palacio de Bellas Artes en atención á lo insuficiente que resulta el salón de la Lonja.

Próxima huelga de albañiles

No habiendo accedido los patronos albañiles á la petición de aumento de jornal, solicitada por los obreros, se teme que éstos se declaren en huelga.

El Gobernador gestiona la solución de dicho conflicto, pues hoy finaliza el plazo fijado por los obreros para recibir la contestación de los patronos.

Función en honor de los marinos de la escuadra española

Anoche en el Teatro Romea se celebró una función en honor de los marinos de la escuadra española anclada en este puerto.

El teatro estaba completamente lleno.

Su aspecto era brillante.

La compañía que dirige el señor Codina puso en escena *Los amantes de Teruel* y *Los chorros del oro*.

El jueves zarpará la escuadra para Rosas, en donde efectuará ejercicios de cañón.

Es muy probable que dicha escuadra regrese á este puerto para carbonear, marchando luego á Mahón, Melilla y Canarias.

El martes el Ayuntamiento obsequiará á los marinos con un banquete de gala en el salón de Ciento.

Anarquista mallorquín detenido

Esta tarde un sujeto llamado Antonio Trullols Carner, de 29 años de edad y natural de Inca, penetró en una librería de la calle de la Princesa, hurtando una libreta.

Dicho sujeto ha sido detenido, declarándose entonces anarquista y manifestando que había sido expulsado de la Argentina.

Llegada del «Terror»

Procedente de Cartagena ha fondeado en este puerto el cazatorpedero Terror, para incorporarse á la escuadra.

El Obispo mejora

El Obispo de esta Diócesis Dr. Laguarda se encuentra mejorado de la dolencia que le aqueja.

Registro de los domicilios de los «apaches»

La policía esta madrugada ha practicado un registro en los domicilios de los «apaches» que están presos por suponerse que son los auto-

res del robo de relojes, cometido hace algunos días.

En dichos registros la policía ha encontrado y recogido armas que pertenecían á dichos «apaches».

Esta tarde en la cárcel se ha practicado un reconocimiento en rueda de presos.

A la hora en que telegrafío se ignora el resultado de dicho reconocimiento.

Apaches que huyen

A consecuencia de las batidas dadas por la policía contra los apaches, después del robo cometido en la relojería de la calle de Espadería, más de cuarenta de aquellos, de nacionalidad francesa, se han alejado de Barcelona.

Contra un baile.—Quejas al Gobernador.—Actitud de los jaimistas

Algunos diarios publican hoy enérgicos artículos contra un baile inhumano organizado esta noche por cierto semanario afecto á la izquierda.

Una comisión de padres de familia ha visitado al Gobernador quejándose de que se tolere dicho baile que consideran denigrante y contra la cultura del pueblo catalán.

El señor Portela se ha excusado de intervenir en el asunto.

El requeté jaimista proyectaba impedir que dicho baile se efectuase pero el Duque de Solferino se opuso á ello al objeto de evitar incidentes graves.

La corrida de toros de la Prensa

El Alcalde ha cedido la Banda municipal para la corrida de toros que ha de celebrarse el 9 de Abril á beneficio de la Asociación de la prensa diaria de esta capital.

Antes de la corrida la guardia municipal montada celebrará un carrousel.

CORRESPONSAL.

Espectáculos

Plaza de Toros de Palma

Función para hoy domingo por un Compañía Acrobática, Mímica y Fantástica, compuesta de buen número de artistas que después de presentar algunos trabajos representarán la pantomima *La Princesa Dulcinea*.

Silla de pista con entrada 1'15 pesetas.—Asiento fijo de grada con entrada 0'85 id.—Entrada general 0'55 id.

Teatro Lirico

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.

Teatro Balear

Cine y Variedades.

Todos los días función por el transformista Petit Bertin. La bailarina á Cordobesa, el ventrílocuo Martin y Cine con escogido y variado programa.

Teatro Asistencia Palmesana

Función para hoy á las cuatro.—Jana Jé.—Entrada y asiento 20 cént.

A las ocho y media.—Martina y La Marcha de Cádiz.—Entrada general 25 cént.

Teatro La Protectora

Todos los días función de cinematógrafo con variado y escogido programa.

Círculo de Obreros Católicos

Todos los días función de Cine con escogido programa.

PARA SAN JOSÉ
Anís, Rom, Cognac
Precios reducidos

Pianos Chausaigne
Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 23 del corriente mes de Marzo, de once á once y media de la mañana en el despacho del Abogado Don Manuel Fiol, (San Bartolomé 23) se subastarán separadamente sin sujeción á tipo y se rematarán, si la postura acomoda des fincar, á saber una finca situada en San Sordana, denominada *San Julián*, de extensión de unas 9 cuarteras, y otra turba á componer de dos botigas, tres ocos, señalizadas con el número 35 de la calle de la Paz, de esta ciudad.

Los títulos de propiedad de dicha finca y las condiciones de subasta se mostrarán de manifiesto en el despacho de dicho letrado, á disposición de quien quiera examinarlos.

Valores locales

Palma 18 Marzo

Crédito Balear.	105'50
Fomento Agrícola.	101
Ferro-Carril.	103'50
Isleña Marítima.	102
Obligaciones id.	102
Sociedad Alumbreado por Gas.	125
Salinera Española.	162
Obligaciones 6 por 100.	104
Obligaciones 5 por 100.	102
Bonos Municipales.	44'50
La Económica.	24'00

Sociedades y Corporaciones

Ferrocarril Palma-Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se ha señalado el día dos del próximo Abril, á las once de la mañana, para efectuar la subasta de las obras del edificio principal y accesorios de la Estación de Buñola con sujeción al proyecto que está de manifiesto en las oficinas de la Sociedad, todos los días laborables, de nueve á doce de la mañana.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, con arreglo al siguiente.

Modelo de proposición.—D. N. N., vecino de... con cédula personal que acompaña, enterado del anuncio, planos, pliegos de condiciones y presupuesto relativos al edificio principal y accesorios de la Estación de Buñola, se comprometo á efectuar dichas obras con sujeción á lo que se dispone en los expresados documentos por la cantidad de... céntimos, escrita en letras y en pesetas y céntimos.

(Fecha y firma del interesado.)

Sóller 11 Marzo de 1911.—Por el Ferrocarril Palma-Sóller, El Director Gerente, J. Estades.

LAMPARA Z LAMPISTERIA PUSTER

PARA SAN JOSÉ
Botellas Jerez y licores
Precios reducidos

CAN BITLA
Tres negros confeccionados desde 25 pesetas.

HIERRO BRAVAIS
ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD
Coloros Pálidos, etc.

Servicio fijo quincenal del buque á motor «BEATRIZ»

Saldrá del puerto de Barcelona, para Palma, el próximo martes día 21 de Marzo, siendo el con-ignatario en Barcelona, los señores Preixes hermanos.

Para informes en Palma, en casa del armador, Herrera, números 23 y 25.

MADRID Pl. del Angel 13 y 14
secensor—cuarto baño
Casa para viajeros DUNAITURRIA

ELECTRICIDAD Y GAS
INSTALACIONES
EL AGUILA—Brossa, 30

VENTA de una casa con un pedrón de tierra en el Corp-Mari, frente al tiro de pichón. Para informes el colono del tiro de pichón.